

## VORREDE.

---

Nach dem Programme des „Officiellen Berichtes“ für die Weltausstellung 1873 in Wien (Nr. 94 der officiellen Publicationen der bestandenen General-Direction der Wiener Weltausstellung) war in Aussicht genommen, nach Vollendung der vorliegenden „Brochuren-Ausgabe“, die noch während der Ausstellung zum Abschlusse kommen sollte und bei welcher deshalb von jeder systematischen Folge abgesehen wurde, eine zweite, revidirte, nach dem Systeme der Ausstellung geordnete Ausgabe zu veranstalten.

Als Herausgeber des Werkes erscheint die General-Direction der Weltausstellung 1873; zum Chefredacteur desselben war der Professor der Staatswissenschaften an der k. k. Universität in Prag, Professor Carl Thomas Richter, berufen worden.

Die General-Direction der Wiener Weltausstellung hat jedoch ihre Function schon mit dem 10. Februar 1874 und der vorgenannte Chefredacteur diese Thätigkeit im Juni 1874 abgeschlossen.

Von diesem Zeitpunkte ab mußte jene Abtheilung des Handelsministeriums, welcher die Abwicklung der Geschäfte der Weltausstellung überhaupt zufiel, auch der Aufgabe sich unterziehen, den „Officiellen Bericht“, von welchem bis dahin 70 Hefte